

des "ismes" aux "ables" !



5ième Dimanche de Pâques

Compagnon à la suite du Christ, l'invitation consiste à cheminer au quotidien pour une croissance personnelle dans la foi. Les lectures de ce jour invitent à ce cheminement !

Tout le contraire de l'immobilisme qui se nourrit du « on a toujours fait comme cela ! »
En ouvrant les cercles bridant du répétitif, du rituel-ritournelle, ... loin des formules clefs en main, et des dogmes récités. Nous poussant ailleurs qu'un Credo énoncé par cœur et sans cœur
qui ne fait que nourrir le fidéisme et non la foi !

Il s'agit de nous interroger sur notre manière de vivre ensemble,
sur la qualité de notre rapport à l'autre et à Jésus,
sur le présent et l'avenir de nos communautés et du monde,
sur ce qu'est un disciple, sur la mission de Jésus et sur celle de l'Église.

Les Actes sont éloquents

Comme le nombre des disciples augmentait, le service quotidien en souffrait, clairement il n'était pas bon que la parole de Dieu soit délaissée. Alors on chercha sept personnes pour se dévouer au services !

Aujourd'hui, sur notre paroisse le service quotidien est aussi en souffrance,
notamment il n'est pas bon que la parole de Dieu soit délaissée.

Alors on cherche des personnes pour se dévouer au service !

Ce qu'on appelle un Conseil Pastorale de Paroisse !

Est-ce une question d'organisation ? De toute évidence, oui !

Mais pas seulement, car il s'agit d'envisager la vie en Eglise dans une dynamique originelle !

Souvenons-nous que d'abord il y eut ce fameux rideau du temple qui se déchira du haut en bas, privilégiant durablement la rencontre de chacun et chacune avec Dieu !
Rien ne peut les séparer, il ne saurait y avoir de « mis à part »
mais des hommes et des femmes ensemble prenant part à la vie en Dieu !
Nous appelons cela la synodalité ! Ce sont les hommes et les femmes de la fraternité !

Une fois le rideau ouvert, naît un chemin !
Sur ce chemin les marcheurs sont devenus les chrétiens !
Certes le mot Christ est contenu, mais trop enserré dans une conception nommée christianisme.

Lorsque les « ismes » apparaissent nous ne sommes jamais loin des tendances doctrinaires et idéologiques, du style "pousse-toi de là que je m'y mette" ou « Ici est la vérité ! »
Le christianisme a la lourdeur des « ismes » !

Dans actes 11, 19 les chrétiens sont : « les adeptes de la voie (Ac 11, 19-30)
Voie sur laquelle on s'aventure avec un équipement léger ! La dynamique de la Voie !
Un confirmant, à la dernière rencontre, nous le rappelait comment pour lui l'Esprit est mouvement et aventure !
Alors au suffixe « isme » je préfère le suffixe « able » que l'on rajoute à un verbe qui est action !
pour exprimer le devenir, la possibilité ! Able en anglais c'est capable ! Oui tu le peux !
Tu le peux, d'envisager un chemin repérable, acceptable, adaptable, équitable, autrement dit un chemin des possibles !
Nous retrouvons, ici, bien sûr, le Christ. Il se présente comme le Chemin !
Non pas seulement un chemin immuable mais un tracé variable !
Que chacun marque et découvre en marchant !
Partant de ce chemin et sur ce chemin expérimenté, chacun se confronte au véritable, au durable ; la vérité qui ne lui tombe pas dessus toute faite, mais se dévoile, se découvre petit à petit, libérant un supplément de joie et de vie qui est le but du chemin !
« Je suis la voie, la vérité et la vie ! » Règle des 3V

Évangile (Jn 14, 1-12)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je dit : ‘Je pars vous préparer une place’ ? Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le chemin. » Thomas lui dit : « Seigneur, nous ne savons pas où tu vas. Comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Jésus lui répond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. Puisque vous me connaissez, vous connaîtrez aussi mon Père. Dès maintenant vous le connaissez, et vous l'avez vu. » Philippe lui dit : « Seigneur, montre-nous le Père ; cela nous suffit. » Jésus lui répond : « Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu ne me connais pas, Philippe ! Celui qui m'a vu a vu le Père. Comment peux-tu dire : ‘Montre-nous le Père’ ? Tu ne crois donc pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi ! Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; le Père qui demeure en moi fait ses propres œuvres. Croyez-moi : je suis dans le Père, et le Père est en moi ; si vous ne me croyez pas, croyez du moins à cause des œuvres elles-mêmes. Amen, amen, je vous le dis : celui qui croit en moi fera les œuvres que je fais. Il en fera même de plus grandes, parce que je pars vers le Père » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 7 Mai 2023